

# V o r w o r t

25 Jahre nach Gründung der Arbeitsgemeinschaft und im 20. Jahr des Bestehens des „Vereins zur Erforschung der Flora des Regnitzgebietes e. V.“ erscheint nun die Zeitschrift „RegnitzFlora“. Wir freuen uns, dieses erste Heft Herrn Dr. Karl Gatterer, dem Spiritus Rector der „Flora des Regnitzgebietes“, anlässlich seines 80. Geburtstages widmen zu dürfen.

Es herrscht im nordbayerischen Raum kein Mangel an Publikationsmöglichkeiten für botanische Artikel. Brauchen wir da wirklich eine neue Zeitschrift? Nach langen Überlegungen, zahlreichen Treffen und vielfältigen Diskussionen entschlossen wir uns, die „Mitteilungen des Vereins zur Erforschung der Flora des Regnitzgebietes“ herauszugeben. Mit dem Erscheinen der zweibändigen „Flora des Regnitzgebietes“ im Jahr 2003 war für den Verein ein wichtiges Etappenziel erreicht. Endlich stand nach rund einhundert Jahren wieder eine aktuelle Regionalflora für das zentrale Nordbayern zur Verfügung. Mit diesem Werk haben wir aber auch eine wertvolle Quelle mit Hinweisen auf Wissenslücken und offene Fragen zu unserer heimischen Pflanzenwelt, die zu weiterem Forschen im Gelände inspiriert.

Die „RegnitzFlora“ soll nun im Bereich der „Flora des Regnitzgebietes“ ein Forum bieten für aktive Floristen und Vegetationskundler, hier ihre Beobachtungen einem breiteren Publikum zu präsentieren. Darüber hinaus sind aber auch Beiträge aus benachbarten Regionen willkommen. Vielleicht nimmt auch ein „eigenes Blatt“ manchem die Scheu davor, Beobachtungen anderen in gedruckter Form mitzuteilen. Schließlich soll ein Vereinsorgan die Identität stärken, den Zusammenhalt der Mitglieder fördern und den Nachwuchs heranführen. Mit dem ersten Heft ist nun ein Anfang gemacht. Konstruktive Kritik und jede Anregung sind willkommen.

Eine Zeitschrift lebt von ihren Beiträgen und deren Qualität. Hoffen wir auf regen Zuspruch bei Autoren und Lesern.

Friedrich Fürnrohr

Walter Weiß